

riego, 18 propiedades de sembraduría (entre las extensas y las pequeñas) y 17 propiedades urbanas.

2.4 *Las Monjas Justinianas.*

Este convento fue fundado en 1583 y posteriormente agrandado con una serie de casas y pequeños solares que estaban a su alrededor. Ocupaba la mayor parte de los jardines actuales del Altozano, es posible que ocupara parte del Capitol y Banco de Albacete y ciertamente todo el edificio de la Unión y el Fénix. Sabemos que el convento era muy próspero económicamente y que tenía, por lo menos en los mejores tiempos, unas 25 monjas. Este convento fue reservado para Delegación de Hacienda en 1838 una vez disuelta la comunidad y posteriormente su iglesia fue rehabilitada para el culto.²⁰

Las propiedades *urbanas* eran cuatro, además del convento y estaban situadas en las calles Nueva, del Carmen, S. Agustín (junto al convento) y en el Salobral.

Le siguen 39 *pequeñas* propiedades *rústicas* que van desde las 37 fanegas a unos cuantos celemines. Son todas ellas de secano, de sembraduría y a renta. De estas 39, se ha de significar que 18 de ellas estaban en terrenos del Salobral y sus límites son relativamente fáciles de identificar: estaban junto a los propios del Ayuntamiento (hoy Larios), junto al Pasico (donde están las aguas subterráneas) y junto a la Laguna del Salobral (hoy desecada). Las demás se pueden identificar no a más de dos o tres kilómetros de los alrededores de la capital.

Por último hemos de señalar las propiedades de *labores extensas*, también suficientemente conocidas y que comparten con otras corporaciones: Malpelo 203 fanegas, Cuarto Lobo con 274 fanegas, Romica con 629 fanegas. Pasa con sol con 198 fanegas, Pasa con sol (2ª parte) 214 fanegas, el Viso con 138 fanegas, El Viso (2ª parte) 212 fanegas y la Cortesa con 772 fanegas.

Según reseñan las escrituras de venta y los anuncios de subasta y remate, la mayoría de estas propiedades tenían casa con varias estancias, a veces muy bien descritas en los protocolos, balsa, noria y hemos de creer que cerca de las mismas también algo de riego. Todas ellas eran de sembraduría en secano y al parecer de primera calidad.

20. Apuntes..., p. 68.